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翁朝棟董事長、各位中鋼的同仁，大家好。 

謝謝剛剛的簡報。對台灣未來的發展來說，

中鋼絕對是最關鍵的企業之一。我們每個人

的生活裡面，小至文具，大到建築，都會使

用中鋼的產品。我要強調的是，現階段，   

中鋼也跟台灣產業的升級轉型密不可分。 

在 5+2產業裡面，國防面向的潛艦國造，需

要中鋼的技術支援。綠能面向的離岸風電，

也必須仰賴中鋼的產品和服務。在物聯網、

生醫和航太的材料供應鏈之中，中鋼也有一

席之地。 

我們即將透過前瞻基礎建設，加強全國軌道

系統的舖設和優化，同時帶動車輛產業的發

展。這其中，絕對少不了中鋼的參與。因此，

不論是 5+2產業創新研發計畫，或是前瞻基

礎建設，都是中鋼的潛在市場。 
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今天來到這裡，除了要鼓勵中鋼、肯定中鋼

的經營成效。另外一方面，我更要期許中鋼，

把握景氣復甦以及市場擴張的這個時間點，

扮演領頭羊，引導產業的走向和發展。 

首先，我們期許中鋼持續投入資源，從事研

發工作。如同剛剛我們提到，在不同類別的

產業當中，中鋼都是上游的關鍵角色。如果

中鋼研發新技術、新材料的速度更快，台灣

整體產業進步的速度就會更快。 

第二，我們期許中鋼，在永續發展的領域，

要繼續作為企業的表率，同時，把循環經濟

的規模，更進一步建立起來。 

我們看到，對於中鋼來說，「節能減碳」這四

個字已經不是口號，而是企業文化的一部分。

過去，鋼鐵業被視為是高耗能、對環境有負

面影響的產業。但是中鋼用實際行動，改變

了這個既定印象。 

中鋼已經證明，投資節能、廢水回收、再生

能源以及固碳等項目，不只有助於環保，也

會帶來附加的產值。這就是循環經濟。我期

待，中鋼要持續做下去， 做給其他企業看，

做給全世界看。  
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前一陣子，我和鋼鐵業許多先進，包括翁朝

棟董事長，曾經面對面交換過意見。我知道，

轉爐石、爐碴的處理，是鋼鐵業共同關心的

問題。 

了解到問題在哪裡，我們就立刻去解決。現

在，經濟部和公共工程委員會正在規劃，要

把轉爐石、爐碴應用到道路建設等公共工程

當中，目前已經進入試驗階段。對於這些產

業廢棄物的再利用，我們也會建立一套嚴謹

的管理和驗證標準，讓社會大眾安心。 

直接面對問題、直接解決問題，是我們一貫

的態度。政府願意幫產業多做一點，我希望，

產業也能替台灣社會，多盡一份責任。 

就像上個禮拜，中鋼宣布加薪，而且幅度是

近年來最高，這就是企業責任的展現。為員

工加薪，代表企業對自己的成長有信心，  

我相信，投資人也會因此對企業有信心。 

中鋼陪伴台灣產業走過將近半個世紀，下一

個 50年，一定會更精采。今天很高興來到中

鋼，謝謝。 


